

## Repensar la animalidad

En la Facultad de Filosofía de la Universidad de Santiago de Compostela, en el mes de septiembre, tuvo lugar el congreso *Rethinking Animality*, a lo largo de tres días (26/27/28). Este incluyó diferentes conferencias mesas temáticas sobre el tema de la animalidad. Su objetivo fue el de aportar algo nuevo sobre el debate de los estudios animales (*Animal Studies*). En este contexto, nos hemos encontrados con un prolífico interés por los *Animal Studies* que afecta a todas las disciplinas científicas, sociales y artísticas. El motivo de esta convocatoria no fue otro que atender a la llamada de los tiempos, organizando un encuentro en el que se dé cuenta de lo que supone la «cuestión animal» para las diferentes disciplinas académicas y campos del saber.

La organización del congreso fue dirigida por la asociación animalista italiana Gallinae in Fabula, un grupo de investigación sobre la teoría de la diferencia finalizado a la divulgación del antiespecismo, y de sus principios, en las sociedades contemporáneas. Es una asociación para el voluntariado sin propósito de lucro. Gallinae in Fabula se reconoce en el rechazo de cualquiera discriminación hacia los vivientes, y tiene como objetivo primario la problematización de la liberación animal y de los instrumentos prácticos para llegar a ella. Por esta razón el dinero recaudado por la participación al congreso será destinado a organizaciones sin ánimo de lucro relacionadas con la defensa y bienestar de los animales.

La organización del congreso vio al primer día el desarrollo de varios temas como la ética animal, la cognición animal, la ecología y la etología con una intervención de la profesora Siobhan O'Sullivan y al cierre del profesor Oscar Horta. El día siguiente fue coordinado por el tema de la ontología animal y la animalidad filosófica con dos intervenciones del profesor Antonino Firenze y de Roberto Marchesini. Los campos más artísticos, dirigidos en relación con la literatura, la ecocrítica y la estética animal, se pusieron en el tema del posthumanismo con la intervención de Leonardo Caffo y, cerrando el congreso, Francesca Ferrando. Fue además una excelente ocasión para el establecimiento de nuevas redes de investigación, puesto que en el congreso participaron profesores, investigadores y estudiantes de partes muy distintas del mundo, de un total de 12 países en tres continentes: México, Australia, Argentina, Estado Unidos, Suiza, Alemania, Italia, Lituania, Inglaterra, España, Portugal y Países Bajos.

Los debates entre ponientes y oyentes han sido animados, y las preguntas dieron cuenta de cuestiones relacionadas con la violencia ejercida contra los animales, el consumo de carne, los derechos animales, el veganismo, o la experimentación, y esto nos confirma que estamos asistiendo a una notable mutación social que se extiende a todas las capas de la cultura, la política, la ciencia y la cultura.

Nicola Zengiaro

## Sociedad de Estudios Kantianos en Lengua Española (SEKLE)

La SEKLE (Sociedad de Estudios Kantianos en Lengua Española), surge a partir de una asamblea constituyente en Madrid, el 22 de octubre de 2010 y tiene como objetivos los que se recogen en sus estatutos (Art. 2): ser un ámbito de encuentro abierto a todos los países y personas de habla hispana, con el fin de fomentar el estudio de la filosofía de Kant en sentido amplio, atendiendo también a sus predecesores, al influjo posterior y a las posibilidades de apropiación actual de su pensamiento. Se compromete a organizar cursos, seminarios y publicaciones y en particular, a realizar con periodicidad bianual el congreso de la sociedad, así como, en general, a favorecer el desarrollo de contactos con otras sociedades e instituciones interesadas en estos temas. La Junta Directiva de la Sociedad está formada por un Presidente y dos Vicepresidentes (uno de ellos ha de ser de España y otro de América Latina), un máximo de seis Vocales, un Secretario y un Tesorero.

En los años transcurridos desde su fundación, la SEKLE ha sido presidida sucesivamente por D. Juan Manuel Navarro Cordón (Univ. Complutense de Madrid) y D. Jacinto Rivera Rosales (UNED) y ha celebrado un total de 4 congresos, el primero en Bogotá en el año 2012, el segundo en Madrid en el año 2014, el tercero en Ciudad de México en el año 2016 y el cuarto en Valencia en 2018. Además de esto ha propiciado la creación de la Revista de Estudios Kantianos (REK), ha dado su apoyo a grupos de trabajo dedicados a los estudios kantianos con sede en distintas universidades del ámbito de esta sociedad y ha creado una página web (<http://www.sekle.org/>) en la que se centraliza la información más relevante. Los dos últimos congresos (Ciudad de México y Valencia), han ido acompañados de la convocatoria de un premio para jóvenes investigadores e investigadoras. Los trabajos premiados, así como los accésits, se publican en la Revista de Estudios Kantianos.

En la asamblea general de socios que tuvo lugar en Valencia el día 19 de octubre del 2018, fue elegida la Junta Directiva para un nuevo período de cuatro años (2018-2022) y se aprobó asimismo la celebración de los próximos dos congresos que tendrán lugar respectivamente en Santiago de Chile-Valparaíso (año 2020) y Santiago de Compostela (año 2022). La nueva Junta Directiva está integrada por los siguientes miembros: Gustavo Leyva (Presidente), Pablo Oyarzún (Vicepresidente por América Latina),

María Xesús Vázquez Lobeiras (Vicepresidenta por España), Rogelio Rovira (Secretario), Pedro Jesús Teruel (Tesorero), así como por los siguientes vocales: Maximiliano Hernández (España), Ileana Beade (Argentina), Luis Placencia (Chile), Kathia Hanza (Perú), Wilson Herrera (Colombia) y Pedro Stepanenko (México).

María Xesús Vázquez Lobeiras

**SIEF2019 14th Congress:  
Santiago de Compostela, Spain 14-17 April 2019  
Track Changes: Reflecting on a Transforming World**

The 14th international SIEF congress invites you to Santiago de Compostela, the capital of the autonomous community of Galicia in northwestern Spain and the destination of the Camino de Santiago (Way of St. James), one of the most important pilgrimage routes from medieval times. There could be no better place than Santiago de Compostela to host a conference for those well versed in the science and art of observing and analysing human tracks - ethnologists, folklorists, anthropologists and other trackers of culture. The congress' theme **Track Changes: Reflecting on a Transforming World** draws upon both the ethnological explorations of human life and its continual change as well as the transforming, yet constant, Camino.

Máis información: <https://www.siefhome.org/congresses/sief2019/ac-com.shtml>

Guadalupe Jiménez Esquinas

---

## Máster Universitario en Filosofía: Conocimiento y Ciudadanía 2019/2020

---

### OBJETIVOS

- Proporcionar una formación sólida y especializada en pensamiento crítico acerca del conocimiento y comprensión del mundo, la ciudadanía y la globalización.
- Situar dicha formación en el conjunto de los saberes humanísticos, las ciencias naturales, las tecnologías y las ciencias sociales; en el tejido empresarial, institucional y cultural, así como ante la práctica social del mundo contemporáneo.
- Familiarizar al alumnado con las técnicas y requerimientos de la investigación, dado que se trata de un máster que da acceso al doctorado.

### INTERDISCIPLINAR CON DOS ITINERARIOS

- Conocimiento y comprensión del mundo.
- Ciudadanía y globalización.

Puede cursarse a tiempo completo (1 año) o a tiempo parcial (2 años).

### HABILIDADES Y COMPETENCIAS

Este máster responde a la demanda de quienes buscan una formación para orientarse hacia la investigación o para formar parte de equipos de análisis crítico y exploración de soluciones ante los retos actuales relacionados con el conocimiento y la ciudadanía. La Filosofía es un saber constitutivamente abierto a todos los demás: humanidades, política, ciencias, técnicas, arte,... En este sentido la perspectiva interdisciplinaria es uno de los aspectos más relevantes de este máster.

La formación filosófica que se obtiene con un máster de estas características aporta cualidades y competencias singulares, relacionadas con el análisis crítico de los problemas, la capacidad para reformularlos, así como encontrar soluciones innovadoras. Igualmente, proporciona una sólida base para el acceso al mercado de trabajo.

El máster capacita al alumnado para trabajar en cualquier campo que necesite abordar y entender los problemas y posibilidades que se despren-

den de las ciencias, las humanidades y las grandes innovaciones tecnológicas, así como los derivados del proceso de globalización y la ineludible reformulación de la noción de ciudadanía.

Algunas de las competencias que proporciona el máster son:

- Poseer y comprender conocimientos que aporten una base u oportunidad de ser originales en el desarrollo y/o aplicación de ideas.
- Conocer y comprender planteamientos filosóficos relacionados con los ámbitos temáticos del máster.
- Desarrollar destrezas que permitan trasladar los conocimientos adquiridos al ámbito de la investigación.
- Adquirir habilidades para la transmisión y enseñanza de contenidos filosóficos relacionados con los ámbitos temáticos del máster.
- Saber aplicar los conocimientos adquiridos en la resolución de nuevos problemas.
- Ser capaz de: analizar y sintetizar, argumentar lógicamente, formular juicios y deliberar conforme a criterios éticos.

## EQUIPO DOCENTE

El profesorado del máster está formado por personal docente e investigador con reconocida experiencia y prestigio, de diferentes disciplinas: Filosofía, Antropología Social, Biología, Ciencias Políticas, Económicas, Física, Historia y Sociología.

**Número de plazas:** 20.

**Duración:** 1 curso académico.

**Orientación:** Investigadora.

**Precio total:** UE: 1.300 € aprox. / No UE: 6.120 € aprox.

**Horario:** Tardes.

**Lugar:** Facultad de Filosofía, Santiago de Compostela.

**Contacto:** mx.agra@usc.es

**Web:** www.usc.masterenfilosofia.es